

Muster für die Berechnung des Zuschlagsatzes für lohngebundene Kosten

Stand: 01.05.2024

		Neue Bundesländer	
1. Ermittlung der tatsächlichen Arbeitstage		2024	Jan
Kategorien		Beispielwerte	
1.1 Kalendertage insgesamt		366	
1.2 Ausfalltage			
1.2.1 Samstage und Sonntage		104	
24.12 und 31.12 (ab 2006: 2 arbeitsfreie, unbezahlte Tage)		2	
Zwischensumme: Tage Lohn-/Lohnersatzanspruch		260	
1.2.2 Gesetzliche Feiertage, soweit nicht Samstage oder Sonntage		9	
1.2.3 Regionale Feiertage, soweit nicht Samstage oder Sonntage		1	
1.2.5 Urlaubstage (UT) nach § 8 BRTV		30	
1.2.6 Tarifliche und gesetzliche Ausfalltage freiwillige Fort- und Weiterbildungstage		2 2	
1.2.7 Schlechtwetter-Ausfalltage ("Saison-KUG": 1. Dez. bis 31. März) davon durch Flexibilisierung abgedeckt Gesamtbelastung in der SW-Zeit		16 4	12
1.2.8 SW-Ausfalltage außerhalb der Schlechtwetterzeit		0	
1.2.9 Ausfalltage wegen Kurzarbeit ("konjunkturelles KUG")		2	
1.2.10 Krankheitstage mit Entgeltfortzahlung		15	
1.2.11 Krankheitstage ohne Entgeltfortzahlung		2	
Summe der Ausfalltage insgesamt		181	
1.3 Tatsächliche Arbeitstage		185	
1.4 Tatsächliche Arbeitsstunden		1.480,0	

		Neue Bundesländer	
		2024	Mai
		Beispielwerte	
		366	
		104	
		2	
		260	
		9	
		1	
		30	
		2	
		2	
		16 4	12
		0	
		2	
		15	
		2	
		181	
		185	
		1.480,0	

Di

2. Soziallöhne in v.H. des Grundlohns		2023 Jan	
Kategorien			
Grundlohn (GTL)		v. H.	v. H.
Wegezeitzuschlag: 0,5% auf Tariflohn (TL) fällt weg			100,00
2.1 Feiertagsbezahlung (s. 1.2.2. + 1.2.3.) gesetzl.+reg.Feiertage x 100 tatsächl. Arbeitstage	10 x 100 185	5,41	
2.2 Bezahlung der Ausfalltage (siehe 1.2.6) Ausfalltage x 100 tatsächl. Arbeitstage	4 x 100 185	2,16	
2.3 Krankheitstage mit Entgeltfortzahlungsanspruch (siehe 1.2.11) Krankheitstage x 100 tatsächl. Arbeitstage	15 x 100 185	4,05	
2.4 13. Monatseinkommen: Minimum 500 € (Regelsatz: 54 GTL) 22 Std. x GTL ohne VWL x 100 tatsächliche AT x Arb.-Std./Tag x GTL mit VWL 22 GTL x 23,56 x 100 185 x 8,00 x 23,56		1,55	
500 € Inflationsausgleichsprämie (steuer- und sv-frei)		1,56	
Soziallöhne Zwischensumme I			13,18
2.5 Mindesturlaubsvergütung für krankheitsbedingte Ausfalltage ohne LFZG Ausfalltage x 100 tatsächl. Arbeitstage	2 x 100 185	1,08 ohne Be- rechnung	
2.6 Mindesturlaubsvergütung für Ausfalltage bei Saison-KUG, sofern > 90 Std. Ausfalltage x 100 tatsächl. Arbeitstage	0,75 x 100 185	0,41 ohne Be- rechnung	
2.7 Urlaubsentgelt und zusätzliches Urlaubsgeld (siehe 1.2.5)			18,80
Summe Soziallöhne			31,97
Bruttolohnsumme als Basis für Sozialkosten			131,97

		2024 Mai	
		v. H.	v. H.
			100,00
		5,41	
		2,16	
		4,05	
		1,49	
		1,43	
			13,11
		1,08 ohne Be- rechnung	
		0,41 ohne Be- rechnung	
			18,80
			31,90
			131,90

Stand: 01.05.2024

Neue Bundesländer

Neue Bundesländer

3. Sozialkosten in v.H. des Grundlohns

2024 Jan

2024 Mai

Kategorien	2024 Jan			2024 Mai		
	Abgaben	v. H.	v. H.	Abgaben	v. H.	v. H.
Übertrag: Soziallöhne Zwischensumme 1			13,18			13,11
Übertrag: Inflationsausgleichsprämie steuer- und sv-frei			1,56			1,43
3.1 Gesetzliche Sozialkosten						
3.1.1 Rentenversicherung	9,30			9,30		
3.1.2 Arbeitslosenversicherung	1,30			1,30		
3.1.3 Krankenversicherung	8,15			8,15		
3.1.4 Pflegeversicherung	1,70			1,70		
3.1.5.2 Renten-, Kranken- und Pflegeversicherung für Empfänger von KUG		0,33			0,33	
3.1.6.1 Unfallversicherung - Hauptumlage	4,973			4,677		
3.1.6.2 Unfallversicherung - Lastenverteilung nach Neurenten (LVN)	0,320			0,343		
Unfallversicherung - Lastenverteilung nach Entgelten (LVE)	0,190			0,185		
3.1.7 Arbeitsmedizinisch-sicherheitstechnischer Dienst (ASD)	0,145			0,137		
3.1.8 Insolvenzgeld	0,060			0,060		
3.1.9 Schwerbehindertenausgleich						
3.1.10 Entgeltfortzahlungsumlage U1	1,50			1,50		
3.1.11 Mutterschaftsgeld U2	0,70			0,70		
3.1.12 Arbeitsschutz und -sicherheit		0,78			0,72	
Summe 3.1.1 bis 3.1.11	28,34			28,05		
Summe auf Basis Grundloh (%) 28,05 x 131,90		37,40			37,00	
3.2 Tarifliche Sozialkosten						
3.2.1 Urlaub	15,10			15,10		
3.2.3 Berufsbildung	2,20			2,20		
3.2.4 Zusatzversorgung	1,40			1,40		
Summe 3.2.1 bis 3.2.4	18,70			18,70		
Summe auf Basis Grundlohn % (131,90 - 1,49) x 18,70)		24,39			24,39	
3.3 Winterbau-Umlage	1,20	1,57		1,20	1,57	
3.4 TV TZR		0,00			0,00	
Summe Sozialkosten		64,46	64,46		64,00	64,00

4. Lohngebundene Kosten (Soziallöhne ZS I u. Sozialkosten)

79,20

78,55

Die lohngebundenen Kosten werden umgangssprachlich auch gerne "Lohnzusatzkosten" genannt.